

Bonjour à toutes et à tous,

Merci aux élu(e)s, aux associations adhérentes et aux membres du conseil d'administration de la Mda, d'être présents.

Je suis honoré de vous accueillir pour notre assemblée générale annuelle au collège Lucie Aubrac, je profite pour remercier M. GRANADO principal du collège, et de vous présenter le rapport moral de la Maison des Associations pour l'année 2023. L'année écoulée a été à la fois riche en défis et en réalisations pour notre association.

Le défi le plus important à relever est celui de nos finances. L'année dernière, nous avons fait face à un déficit de 50 000€, une réalité que nous devons encore affronter cette année. Notre trésorière, Marguerite, vous fournira des détails précis sur notre situation financière dans un instant.

Nous ne sous-estimons pas les défis qui se dressent devant nous, surtout dans un contexte où les associations financées par des subventions rencontrent des difficultés croissantes. La montée des charges et le maintien, voire la baisse, des subventions ne font qu'aggraver cette situation déjà précaire.

Cependant, je tiens à souligner les points positifs qui ont marqué cette année.

Le Conseil d'Administration a été particulièrement dynamique, faisant preuve d'une grande mobilisation et d'un engagement sans faille, je tiens tout particulièrement à remercier ce soir encore chacune et chacun de ses membres.

L'équipe des salariés, que je profite ce soir de remercier pour l'organisation de cette assemblée générale mais aussi pour avoir démontré un dévouement exemplaire en contribuant activement à la réalisation des objectifs et à la mise en œuvre de notre projet, en poursuivant notre mission d'appui, de création et de promotion des associations.

Depuis l'année dernière, nous avons fait le choix d'anticiper cette difficulté, en prenant des mesures telles que le non-remplacement des 3 départs, la fermeture de l'accueil à mi-temps et l'annulation d'événements. Ces décisions difficiles ont été prises dans l'intérêt de notre maison. Nous avons continué et continuerons à soutenir et accompagner les associations avec la même passion et le même engagement.

Nous avons eu la chance de pouvoir compter sur la présence et le soutien de nombreux partenaires tout au long de l'année. Comme la ville de Tourcoing et particulièrement Marie-Christine Lejeune notre adjointe à la vie associative, La région des hauts de France (Merci à nos conseillers régionaux Me Katy VUYLSTEKER et M. Maxime CABAYE), la CAF, L'Europe (Erasmus), le département, l'état, la MACIF, la MAIF... Leur collaboration est précieuse je les remercie également.

Nous avons également la chance de vous avoir, vous les associations qui nous faites confiance et pour certaines d'entre elles depuis de très nombreuses années. Merci pour votre fidélité.

Comme vous avez pu voir en introduction, cette année notre assemblée générale revêt un caractère particulier, car nous célébrons les 10 ans de la Mda Jeunes. Nous sommes fiers et je suis fier du chemin parcouru par ce dispositif au service de la jeunesse.

Cette décennie d'existence a été jalonnée de succès et de réalisations significatives par et pour des centaines de jeunes de 13 à 20 ans, témoignant de l'impact positif que nous avons eu sur leur vie.

Avec la Mda jeunes Tourcoing est la ville de France qui compte le plus de juniors associations, plus de 30 ! La ville de Tourcoing ne s'y est pas trompé elle a nommée Me Fanny Clarisse conseillère municipale avec une délégation aux juniors associations.

Alors la Mda jeunes c'est quoi ?

Et bien dans un instant, vous aurez l'occasion de le découvrir. Les jeunes eux-mêmes vont vous présenter certaines des actions mises en œuvre par ce dispositif.

Un dernier mot sur le forum des associations. En 2024 c'est une année forum qui se tient habituellement au complexe Léo Lagrange. Vous n'êtes pas sans savoir que les travaux ne seront pas terminés. Nous travaillons sur une formule adaptée pour le 21 septembre en même temps que la fête des possibles.

Je vous remercie de votre attention.